

Habitantes y petroleras, en jaque por bloqueos en el Meta

Llamado al Gobierno para encontrar salidas a una situación que tiene en riesgo la producción de crudo, el empleo y el abastecimiento de alimentos.

Los bloqueos que se presentan desde hace una semana en Puerto Gaitán (Meta) están ocasionando graves daños a la producción de petróleo, el empleo, el abastecimiento de combustibles, víveres y alimentos en esa región del país, razón por la cual las compañías de hidrocarburos que operan allí, así como los habitantes, están pidiéndole al Gobierno que tome cartas en el asunto y se encuentre una salida a dicha situación.

Son cerca de 50.000 barriles de petróleo que se han dejado de producir cada día no solo por los bloqueos, sino también por las constantes amenazas a las petroleras por parte de grupos al margen de la ley que operan en esa región de Colombia.

Las compañías Ecopetrol, Frontera, Hocol, Tecpetrol y Cepsa, además, señalaron que están profundamente preocupadas por las graves consecuencias sociales y económicas que están generando dichos bloqueos de la vía que conduce de Puerto Gaitán a la vereda Rubiales, y que afectan a los habitantes del departamento del Meta y a las empresas instaladas allí.

Según estiman, son más de 5.332 trabajadores del sector y sus familias perjudicados, que se suman a los de otras actividades productivas, a quienes las firmas señalan que se les está violando el derecho al trabajo y a la movilidad, impidiéndoles, de manera ilegal, el ingreso y la salida de sus sitios de trabajo.

“La industria de hidrocarburos se solidariza con ellos y con los demás habitantes de la zona. Los derechos humanos de todos los que hacen parte del territorio deben ser garantizados”, explicaron.

Sobre los impactos, dicen que los manifestantes están negando el paso de víveres y alimentos, además del combustible necesario para el funcionamiento continuo de las operaciones de las empresas.

Adicionalmente a la afectación en las operaciones petroleras en el Meta, señalan que se les están impactando la carga de las refinerías de Cartagena y Barrancabermeja, lo cual pone en riesgo el suministro de combustibles líquidos en Colombia y de otros países a los que se exporta.

Las empresas piden que las autoridades departamentales



Los bloqueos en Puerto Gaitán (Meta) completan más de una semana y afectan a más de 5.332 trabajadores de Ecopetrol, Frontera Energy, Hocol, Tecpetrol y Cepsa. FOTO: @LLANOSIETEDIAS

Diciembre, mes extraordinario

La producción de petróleo en diciembre fue la más alta registrada desde abril de 2020. Según la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), en ese mes se reportó un promedio por día de 784.343 barriles, 5,24 por ciento más frente a la de igual mes del 2021. Dicho repunte se presentó principalmente en los campos Andina, Rex Ne, Caño Sur Este, Bacano, Pauto Sur, Quifa, Caño Limón y La Cira.

La ANH indicó que el promedio anual de producción en el 2022 fue de 754.199 barriles por día, 2,42 por ciento superior a lo registrado un año atrás. La producción de gas comercializado, por su parte, fue de 1.064 millones de pies cúbicos diarios en diciembre de 2022 y de 1.073 millones de pies cúbicos en todo el año, 1,29 por ciento menos que en 2021.

y locales, y el Gobierno Nacional, busquen soluciones conjuntas que permitan levantar el bloqueo y lograr acuerdos en los que prime el bienestar departamental.

Desde la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet) también se hizo un llamado “a la calma, al diálogo y a la pronta y segura apertura de la vía, respetando el derecho a la protesta, pero rechazando las vías de hecho que ponen en riesgo la seguridad de los habitantes y trabajadores de la zona y, en general, el desarrollo económico y social de todos los colombianos”, afirmaron voceros de la agremiación.

Indicaron, además, que esa situación impacta negativamente los recursos, la economía de Colombia y reiteraron que pone en riesgo el abastecimiento de combustibles líquidos en todo el país al verse afectada la carga de las refinerías.

Menos producción

Por el cierre de las operaciones en los bloques Capachos y Arauca desde el pasado 21 de enero, por amenazas del frente de guerra oriental del Eln (Ejército de Liberación Nacional), la canadiense Parex Resources aseguró que su producción se reducirá.

Se dejarán de producir aproximadamente 6.000 ba-

riles de petróleo, equivalente por día (bped). Además, se está viendo perjudicado el ritmo al que se pueden perforar y poner en funcionamiento nuevos pozos.

La suspensión de sus operaciones también está impactando más de 600 puestos de trabajo, incluidos 430 de la comunidad local.

A pesar de lo delicado de la situación, la compañía es optimista y espera poder reanudar sus operaciones completas durante el primer trimestre del año en estos dos bloques, los cuales están ubicados en el departamento de Arauca.

En el 2023, Parex Resources espera lograr una producción promedio de entre 57.000 y 63.000 bped e invertir hasta 475 millones de dólares para continuar fortaleciendo sus operaciones en Colombia.

Sin embargo, estos recursos representan una disminución del 17,4 por ciento frente al punto máximo de inversión destinado en el 2022, que fue de 575 millones de dólares.

Los planes también incluyen la perforación de tres grandes pozos (Arauca-8, Chirimoya y Arantes), que, según la empresa, tienen el potencial para hacer nuevos descubrimientos de petróleo y gas natural y de “ser oportunidades de transformación”.